

■ No somos chalanes de Peña Nieto, dice Sánchez Camacho Aplauso en consejo perredista a senadores por voto en contra

■ El tema de la preponderancia, alma de esa reforma: Zambrano

■ ALMA E. MUÑOZ

Ayer, a las 9 de la noche, Jesús Zambrano, presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), declaró que no sabía si la bancada perredista en el Senado había decidido votar unificada contra el dictamen de leyes secundarias de la reforma en telecomunicaciones.

“Tengo versiones extraoficiales en ese sentido”, declaró en entrevista, a pesar de que los medios de comunicación, a esa hora, ya lo daban como un hecho. Si es así, lo celebro, dijo, mientras se desarrollaba el octavo pleno del consejo nacional del partido, que resolvió mover la fecha de la elección de su dirigencia nacional del 21 de septiembre al 5 de octubre y aprobar que los comicios para consejeros y congresistas sea el 7 de septiembre, como acordaron con el Instituto Nacional Electoral (INE) que organizará estos últimos.

Horas antes el secretario general del partido, el diputado Alejandro Sánchez Camacho, señaló ante el pleno que la fracción del sol azteca en la Cámara de Diputados no otorgaría los votos para aprobar el paquete de leyes secundarias en telecomunicaciones. “Los diputados del PRD no somos chalanes de Enrique Peña Nieto, trabajamos con responsabilidad”.

Cerca de las 10 de la noche, Zambrano confirmó que era un hecho que la bancada perredista en la Cámara Alta finalmente votaría en contra del dictamen,

y pidió al pleno del consejo un aplauso para los senadores.

El dirigente presionó a lo largo del día a los legisladores para lograr la unidad y argumentó que con la aprobación de ese paquete está en juego “el arreglo que el gobierno de la República ha hecho con el monopolio televisivo. El Estado mexicano se ha doblado, ha cedido a las presiones, se ha entregado prácticamente en los brazos de estos intereses, en detrimento de los derechos de la gente, de la ampliación de los espacios públicos y en favor de los poderes fácticos”.

En la tarde, tras reunirse con los legisladores en el Senado, anunció que sometería al pleno del consejo nacional —una de las máximas instancias del partido— un resolutive para llamar a los senadores a votar contra el dictamen y a mantener una comunicación estrecha.

Lo anterior, tras los amagos de algunos senadores de votar en lo general a favor, entre ellos Zoé Robledo, Armando Ríos Piter y

Benjamín Robles. Entre los consejeros nacionales también se mencionó al coordinador del grupo parlamentario, Miguel Barbosa, y a Fidel Demédis.

Zambrano resaltó que se vota en contra por el tema de la preponderancia, que es el alma de la reforma en telecomunicaciones. Descartó la posibilidad de que ahora cualquier legislador pueda votar a favor del dictamen en lo particular.

También rechazó que la dirección nacional juegue a las vencidas

con la bancada del Senado, “yo creo que más bien se trató de un ejercicio democrático en el que todos participamos; cada quien defendiendo legítimamente sus propias valoraciones. Celebro que termináramos coincidiendo en que esto es lo que mejor debe hacer el PRD”, por lo cual canceló el resolutive del consejo nacional.

El consejo nacional del PRD, en cuyo pleno se observaron sillas vacías y no hubo certeza sobre cuántos de sus integrantes realmente asistieron, aprobó la con-

vocatoria que modifica las fechas de elección de la dirigencia nacional, para que responda al convenio que firmarán con el INE el próximo lunes a las 13:30 horas.

El costo de los comicios de consejeros y congresistas será de poco más de 83 millones de pesos. A partir de julio y durante cinco meses el INE descontará el monto de las prerrogativas del partido.

También se notificó que ya está pactado con el INE que 101 mil militantes menores de 18 años votarán en los comicios.

Sánchez Camacho reiteró el llamado a construir una candidatura de unidad para la presidencia nacional del partido. Su corriente, Izquierda Democrática Nacional, junto con otros grupos perredistas, se ha pronunciado por Cuauhtémoc Cárdenas.

Mientras se desarrollaba el pleno, trascendió que la próxima semana le será entregada a Raúl Álvarez Garín, uno de los personajes más emblemáticos del movimiento estudiantil de 1968, la medalla Amalia Solórzano.

